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DANS CE NUMERO

Aux côtés  
de Carole Delga
pour garantir 
l’accès aux soins.

CENTRE DE SANTÉ



Notre village,  
notre havre de paix.

Nous continuons donc à 
renforcer notre sécurité avec :
Sécurisation de la voirie avec la 
création d’un passage piétons 
aménagé sur la route de Nîmes 

au niveau de l’abribus de Tribies.
Aménagement d’une bordure coulée pour sécuriser les 
piétons et vélos dans la rue de l’école maternelle qui 
sera mise en sens unique afin d’augmenter les places de 
stationnement.
Sécurisation des personnes et des biens ensuite avec 
l’acquisition de barrières anti intrusion qui permettront 
de renforcer les moyens mis à la disposition de la 
policière municipale pour sécuriser l’accès aux lieux de 
rassemblement (fête votive, marché nocturne…).
Installation d’une caméra de vidéosurveillance à la place 
Daufès et le renouvellement du parc de caméras du 
complexe sportif et culturel M. Saussine.
Parmi les priorités de l’année 2025, nous pouvons aussi 
retenir la première tranche de travaux concernant 
l’extension du cimetière du village, la réfection de la 
voirie de plusieurs chemins communaux et les deux 
dernières tranches de travaux de mise en discrétion des 
réseaux de la rue de la Burguerine.
Enfin seront mis en service au cours de l’année cinq 
sentiers du patrimoine qui permettront aux promeneurs 
de mieux comprendre l’histoire et le patrimoine de 
notre commune et quatre sentiers sportifs à l’image des 
sentiers de découverte de la nature botaniques que nous 
avons créée.
Et justement en ce printemps, la nature renait en nous 
émerveillant par la mélodie des oiseaux qui nous 
chantent la joie de vivre, par l'éclosion de tous les 
bourgeons, de toutes les fleurs, de tous les fruits, de 
toute la vie si précieuse que nous offre notre planète.
Quel contraste avec la violence humaine qui se déchaîne 
dans notre pays, notre planète. 
Les réseaux sociaux et l'anonymat, l'expression 
médiatique révèlent la violence humaine qu'elle soit 
verbale ou physique.
Partout dans notre monde la violence humaine, semble 
prédominer avec les guerres, les déportations, les 
massacres, les famines, appuyée par des idéologies 
extrêmes qu'elles soient pour des motifs impérialistes, 
politiques, religieux, racistes.
Il n'est pas un continent, un pays qui ne soit pas touché 

par cette violence humaine.
Oui notre monde, notre société subit les maladies de 
l'espèce humaine. 
La maladie la plus grave concerne ceux qui se sentent 
indispensables, uniques et immortels. Elle touche celui 
qui se sent maître, riche, supérieur aux autres et éternel. 
Comme Narcisse qui regarde passionnément son image 
ou du moins celle qu'il veut montrer aux autres. Cette 
maladie frappe bien souvent celui qui souhaite détenir 
ou qui détient une once de pouvoir et de représentation. 
Ils se sent supérieur à tous et non au service de tous.
C'est probablement la maladie qui touche toutes les 
personnes qui écrasent leurs proches mais également la 
planète qui nous nourrit et qui nous fait vivre. 
Vous reconnaîtrez sans peine dans notre actualité 
certains dirigeants gravement malades.
Il existe un remède à cette maladie, c'est de regarder sa 
propre image en se moquant de ses défauts c'est ce que 
l'on appelle l'autodérision. C'est ce remède qui nous 
permet de relativiser nos propres défauts, de les accepter 
et de commencer le chemin pour les guérir. C'est ce 
remède aussi qui relativise notre faible importance en 
ce monde, de la brièveté de notre propre vie et nous 
fait prendre conscience de profiter de l'instant présent 
qui peut être tellement merveilleux quand il est dans 
l'harmonie, la paix et la tolérance de la différence.
Ce remède peut à lui seul transformer un court instant de 
bonheur en toute une vie heureuse.
Il est une autre maladie qui est celle de l'hémiplégie du 
groupe, de la rumeur, de la médisance et du commérage.
Elle frappe bien souvent celui qui refuse de fonctionner 
en harmonie avec son prochain.
Sa volonté de domination réussie à produire une 
cacophonie au sein d'un orchestre en semant la zizanie. 
Pour cela il n'hésite pas à assassiner de sang-froid la 
réputation de ses propres collègues.
Il pense pouvoir dominer le groupe en le fracturant mais 
ne se retrouve que sur les ruines du chaos qu'il a semé.
La maladie de la vanité est la maladie peut-être la 
plus moderne, elle est particulièrement amplifiée 
par les nouveaux moyens de communication et leurs 
influenceurs.
Quand l'apparence, les vêtements, les signes 
honorifiques, prennent le pas, cela conduit à produire 
des hommes et des femmes superficiels, à la merci de 
toutes les influences, de tous les fakes news, de tous 
les dictateurs, tyrans, charlatans et complotistes. Cette 
maladie les prive de tout jugement et de la première des 
libertés qui est celle d'agir et de penser par et pour soi-
même.

Pour toutes ces maladies qui détruisent l'harmonie de 
notre vie en société, communauté indispensable à notre 
humanité et notre survie, il existe pourtant un remède 
très simple qui est de prendre le temps de faire une 
pause dans l'agitation de notre vie, de prendre le temps 
de réfléchir au sens que l'on veut donner à notre vie. 
C'est cette prise de conscience qui nous permet 
de discerner les symptômes qui nous touchent 
personnellement, qui touchent notre prochain ou ceux 
qui prétendent détenir nos vies entre leurs mains.
La guérison sera le fruit de cette prise de conscience, de 
notre patience et persévérance pour lutter contre toutes 
ces maladies qui pourrissent notre vie comme celle de 
toute l'humanité.
Notre guérison tient dans notre volonté et dans nos 
mains.
Et pourtant en Europe, en France, en Occitanie, dans le 
Gard, un petit village résiste à la haine et à la violence 
ambiante.

Ce petit village c'est le nôtre !

C'est grâce à vous, à nous tous qui savons raison garder, 
qui savons entretenir des relations cordiales et amicales, 
même si nous ne sommes pas toujours d'accords, 
même si nous devons réfréner nos impatiences souvent 
légitimes.
Si je vous dis cela c'est parce que je ressens toute cette 
humanité, cette fraternité, ce respect mutuel, ce bonheur 
quand nous nous rencontrons lors des différentes 
manifestations et événements qui nous rassemblent tout 
au long de l'année.
À vous toutes et tous, je souhaite vous exprimer mes plus 
profonds et chaleureux remerciements pour cet art de 
vivre qui donne du sens et de la joie de vivre ensemble, 
il n'appartient qu'à nous toutes et tous de continuer à 
améliorer et entretenir notre commune (si nous sommes 
à votre service, plus de 70 personnes entre les agents et 
les élus à la mairie, la sécurité, la propreté, l'animation 
bref tout ce qui fait notre cadre de vie nous appartient 
aussi individuellement) et d'entretenir la dolce vita de 
Saint-Hilaire-de-Brethmas.
Avec toute mon amitié je vous souhaite de passer un très 
bel été avec vos amis et vos proches, de profiter de nos 
animations estivales, de la fête du 14 juillet et rendez-
vous à la rentrée pour notre fête des associations et nos 
traditionnelles réunions de hameaux. 
       
    Votre Maire  
    Jean-Michel Perret

2 F I N A N C E S

La commune  
labélisée 
Plusieurs labels affichés à nos en-
trées de ville. Ces différents labels 
nous ont permis les financements 
de différents projets.

Visite de Carole Delga : un soutien fort au centre de santé
Le mercredi 9 avril, Saint-Hilaire-de-Brethmas a eu 
l'honneur d'accueillir Carole Delga, présidente de la 
Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée, venue 
saluer l'engagement de la commune en faveur 
de l’accès aux soins.  Grâce au soutien décisif de 
la Région, le centre de santé a pu voir le jour et se 
développer, malgré un déficit structurel important 
les premières années. Aujourd’hui, la Région en 

finance 75 %, le reste étant pris en charge par la 
commune.  Ce partenariat permet à notre territoire 
de compter désormais six médecins généralistes 
et une sage-femme.  Merci à Mme la Présidente, à 
l’ensemble de l’équipe municipale, aux agents, élus 
et participants d’avoir contribué à ce moment dédié 
à la santé locale.
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Le budget 2025 

Le budget 2025 qui a été voté lors du 
Conseil municipal du 14 avril dernier s’ar-
ticule autour de 4 priorités : 

La fiscalité : Pour la cinquième année 
consécutive, nous avons décidé de ne pas 
augmenter les taux des 3 taxes locales 
afin de ne pas alourdir la charge suppor-
tée par les contribuables Saint Hilairois. 
Nous avons même renouvelé pour une 
durée de 5 ans l’exonération de taxe fon-
cière sur les propriétés non bâties pour les 
terrains agricoles exploités en mode de 
production biologique. Pour 2025, la reva-
lorisation des bases locatives décidée par 
le Gouvernement s’élève à 1,7 %. 

Le budget de fonctionnement s’équilibre 
à 5 001 638 €.  Les crédits ouverts au titre 
des dépenses réelles s’élèvent à 3 913 105 
€ soit une hausse de 4,4 % par rapport au 
budget 2024. La structure par chapitre 
de ces dépenses est fournie dans le gra-
phique 1. J’insisterai toutefois sur l’effort 
consenti par notre collectivité en direc-
tion des familles Saint Hilairoises. Trois 
exemples viennent illustrer cette priorité. 
Le premier concerne la décision que nous 
avons prise de compléter le dispositif d’ac-
cueil des enfants en ouvrant nos centres 
de loisirs aux 3 – 6 ans et en proposant 
un accueil les mercredis pour les 3 – 12 
ans (voir article en page 12). Ce choix est 
une réponse aux fortes attentes formulées 
par les parents de jeunes enfants. Ensuite, 
en réponse à une demande croissante 
d’aides de la part de nos habitants nous 
avons décidé d’augmenter la subvention 
municipale accordée au CCAS. Enfin notre 
collectivité avec le centre de santé s’est 
engagée aux côtés de la Région Occitanie 
à offrir à la population un service de soins 
de proximité. Les retours positifs nous 
confirment que l’ouverture de ce centre 
est très appréciée de la population mais 
son fonctionnement a un coût (entretien, 
chauffage, énergie, participation com-
munale au centre de santé) qui pèse sur 
les finances locales.  Du côté des recettes 

réelles, le montant des crédits ouverts 
s’élève à 4 026 275 €. Comme l’illustre le 
graphique 2, les impôts locaux procurent 
plus de 70 % des recettes courantes de la 
commune. Quant à la DGF (dotation glo-
bale de fonctionnement) qui correspond à 
un cumul de dotations versées par l’Etat, 
elle ne représente que 12 % des recettes 
réelles soit un pourcentage bien inférieur 
à la DGF moyenne perçue par les com-
munes de la même strate de population 
que Saint Hilaire. 

Le budget d’investissement quant à lui 
s’équilibre à 3 562 533 €. Les crédits ou-
verts destinés à financer des dépenses 
d’équipement s’élèvent à 1 516 316 €. 
Quant aux priorités en matière d'inves-
tissement pour cette année 2025, je vous 
renvoie à l'édito du maire en page 2 de ce 
journal.

L’état de la dette :  L’encours de la dette 
communale correspond au montant des 
dettes à long et moyen termes restant 
dues le 31/12 de chaque année ; au cours 
de l’année 2025, la commune ne contrac-
tera pas de nouvel emprunt. Son stock de 
dettes se réduira donc pour atteindre 3,5 
millions d’euros en fin d’année soit environ 
740 euros de dettes par habitant qui est 
une valeur comparable à la moyenne des 
communes de notre strate de population. 
Parmi nos partenaires financiers, nous 
sommes honorés de compter la Banque 
des Territoires qui détient plus de 80 % 
du stock de la dette de notre commune. 
Cet organisme public, dont la mission est 
d’accompagner les collectivités dans leur 
programme d’investissement propose, 
outre l’avantage d’offrir des conditions de 
prêt avantageuses, de mettre à leur dis-
position une grande quantité de services 
complémentaires qui sont précieux dans 
la gestion d’une commune.

Rémy Offrédi 
Maire adjoint délégué aux finances  
et au développement économique

F I N A N C E S

1. Dépenses réelles de fonctionnement 2025

Le budget 2025 est le dernier de la mandature et sa préparation n’a pas 
été aisée en raison des fortes turbulences qui ont marqué la vie politique 
nationale depuis l’été 2024. La construction d’un budget doit prendre en 
compte les orientations fixées par le projet de loi de finances qui aurait 
dû, comme le prévoit la Constitution, être soumis au vote du Parlement 
au cours de l’automne 2024. Mais, en raison du vote de la motion de 
censure qui a provoqué la démission du gouvernement Barnier, la loi de 
finances n’a pu être votée qu’à la fin du mois de février. 

Dépenses à caractère général
Charges de personnel
Atténuations de produit
Autres charges de gestion courante

Immobilisations incorporelles
Subventions d'équipement versées
Dépenses d'équipement
Remboursement d'emprunts
Autres immobilisations financières

Charges financières

Dépenses à caractère général
Charges de personnel
Atténuations de produit
Autres charges de gestion courante
Charges financières

Excédent de fonctionnement reporté
Dotations, fonds divers
Subventions d'investissement
Emprunt
Immobilisations en cours

4. Dépenses réelles d'investissement 2025

3. Récettes réelles d'investissement 2025

2. Recettes réelles de fonctionnement 2025



T R A V A U X T R A N S P O R T S

Travaux d’enfouissement  
des réseaux secs,  
rue de la Burguerine
Après deux années d’étude, de financement et de 
coordination, les travaux d’enfouissement des réseaux 
secs ont démarré rue de la Burguerine depuis mars dernier. 

Cette opération, réalisée à la demande des riverains, 
concerne la mise en discrétion de la fibre optique par 
Orange, de l’alimentation électrique des habitations par 
Enedis ainsi que de l’enfouissement du réseau d’éclairage 
public par la commune.  L’entreprise SPIE a été mandatée 
pour mener à bien ces travaux, qui s’étaleront sur une 
durée de six mois et qui se situeront entre le n° 555 et le 
n° 792 de la rue de la Burguerine.  Ces travaux impacteront 
la circulation, qui sera réduite à une voie avec la mise en 
place d’une circulation alternée strictement réglementée 
par des séparateurs.  Les usagers sont invités à redoubler 
de vigilance et à anticiper d’éventuels ralentissements.  
Toutefois, la coordination entre les différents acteurs s’est 
avérée complexe, obligeant la commune à reporter la 
réfection de la voirie à 2026. Ce décalage est directement 
lié aux demandes des riverains pour l’enfouissement des 
réseaux, qui ont nécessité une reprogrammation des 
travaux.

Réfection de la rue des 
Vignerons (RD 280) et création de 
voies partagées vélos/voitures.
Après avoir sollicité le Conseil Départemental du Gard, la 
réfection d’une partie du RD 280 (rue des vignerons) est 
enfin actée pour plusieurs millions d’euros.  Les travaux du 
chemin des vignerons ont débuté en fin d’année 2024 par 
l'amélioration des ouvrages hydrauliques pluviaux avec la 
mise en place de buses et se poursuivront durant l'année 
2025 avec différents travaux concernant des réseaux 
d'eau potable, d'assainissement collectif, électriques et 
téléphoniques et se termineront avec un nouvel enrobé.  
Il s’agit maintenant de rénover le revêtement en enrobé 
avec la création de pistes cyclables, de type «chaussidou». 
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La route sera barrée jusqu'au 16/06/2025 
sauf pour les transports scolaires navettes, 
bus, les riverains et les services de secours.
Une déviation est mise en place par le che-

min du Tilleul et le chemin du Pont.
Une circulation avec un alternat par feux 
sera de nouveau mise en place.

Fermeture à la circulation



T R A V A U X

Ciné-débat 
«Virage vers le futur» 

Le dispositif Savoir Rouler à Vélo 
déployé dans les écoles 

Challenge Mai à vélo : 
une mobilisation collective réussie

Le 25 avril, une vingtaine de personnes ont 
assisté à la projection du documentaire Virage 
vers le futur, consacré aux alternatives à la 
voiture individuelle en milieu peu dense. La 
projection, suivie d’une fresque participative, 
a permis aux habitants d’échanger autour 
des enjeux de mobilité et de proposer des 
idées variées, allant de la réouverture de 
la halte ferroviaire à des suggestions plus 
décalées comme la création d’un "Poney 
Express", réseau de transport en commun 
à poney.

Les élèves de CM1 et CM2 des écoles Roucaute et Deleuze ont participé 
à des séances d’initiation à la sécurité routière et à la maniabilité du vélo. 
Ces interventions, co-animées par le brigadier-chef principal de la police 
municipale et la chargée de mission vélo, ont permis aux enfants de 
progresser dans leur pratique à travers des parcours combinant règles de 
circulation (panneaux, giratoires, passages piétons) et exercices ludiques. Des 
sorties à vélo sur la commune, encadrées par les enseignants et des parents 
volontaires, sont venues compléter ce cycle d’apprentissage.

Tout au long du mois de mai, les 
habitants ont pu enregistrer leurs 
trajets à vélo via l’application Geovelo. 
Résultat : plus de 60 cyclistes mobilisés 
à Saint-Hilaire, pour un total dépassant 
les 2 700 km parcourus. À l’échelle 
intercommunale, le challenge, initié 
par Saint-Hilaire, a rassemblé plus de 
150 participants sur l’agglomération, 
avec plus de 10 000 km cumulés.  Des 
balades à vélo ont également été 
proposées chaque vendredi de mai, à retrouver sur les réseaux sociaux de 
la ville. Ce challenge a pu compter sur l’implication des écoles Roucaute 
et Deleuze, de l’association CycloEvasion, de la commune d’Anduze et de 
l’Agglomération d’Alès. Le palmarès et un bilan détaillé seront présentés 
dans la prochaine édition du journal.
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La rentrée de septembre sera placée sous le signe du vélo avec 
l’organisation de la Fête du Vélo de Saint-Hilaire, qui se tiendra le 
samedi 6 septembre, en parallèle du Forum des associations. Le 
programme complet sera prochainement disponible sur le site 
internet et les réseaux sociaux de la commune.  Vous souhaitez 
devenir partenaire de la Fête du Vélo 2025 ? Vous aimeriez 
encourager la culture vélo au sein de votre entreprise ? Contactez 
Marion Bergé, chargée de mission vélo : avelo3@shb30.com

Une dynamique vélo 
bien lancée à Saint -Hilaire
Depuis mars 2025, la commune de Saint-Hilaire de Brethmas 

renforce son engagement en faveur du vélo et des modes de 

déplacement actif avec le recrutement d’une chargée de mission 

dédiée, dans le cadre du programme AVELO 3, soutenu par l’ADEME. 

Ce programme vise à encourager l’usage du vélo au quotidien au 

travers d’actions concrètes. Retour sur les premières réalisations.

Parcours maniabilité à l’école Deleuze

Promenade à vélo n°2   La Jasse – Tribies

Et ensuite ?  
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La municipalité poursuit son projet de sentiers de 
découverte de notre patrimoine.   

5 sentiers couvriront l’ensemble de la commune, 
ils passeront par 25 sites répertoriés, qui sont 
des éléments du patrimoine, des paysages, des 
hameaux historiques, ainsi que des personnalités.      

• Le sentier de Larnac et des Olistolithes : 2,7 
km     

• Le sentier de La source : 3,2 km     

• Le sentier de l’Avène et de Tribiès : 4 km     

• Le sentier des mas et des hameaux :  
8,6 km     

• Le sentier patrimonial de Saint-Hilaire de 
Brethmas : 18,6 km  

Sur ces sites des panneaux d’interprétation  
ludiques et pédagogiques apporteront des 
informations sur le patrimoine de notre commune. 
Des QR Code permettront de faire un lien avec 
un site spécifique «SHB-Rando» (site en cours 
de construction) dans lequel des pages seront 
dédiées aux différentes thématiques abordées. 
Ces sentiers viendront en complément d’un 
sentier botanique des «Herbes simples» créé en 
2020 à notre initiative.  

Quatre parcours sportifs seront aussi proposés, 
de longueurs (1,7 - 6,6 - 8,2 -10,8 km) et difficultés 
variables.   

Le long de ces parcours seront positionnés 
des tables, bancs, poubelles, agrès (en cours 
d’installation) et des bornes interactives pour 
la pratique sportive avec différents niveaux de 
difficulté. Ils permettront de répondre aux besoins 
et envies de chacun, pouvant être parcourus en 
marchant, en course à pied ou en vélo (VTT et 
VTC). Ces circuits s’inscriront dans la continuité 
du parcours sportif existant au complexe sportif et 
culturel Maurice SAUSSINE situé chemin du stade 

à Saint-Hilaire de Brethmas et en complément des 
trois agrès déjà installés au sein dudit complexe.  

Ces sentiers ont été intellectuellement pensés par 
les élus de la commune, Claudie Huguet-Carmona 
: coordinatrice et déléguée au développement 
durable, Sébastien Roumiguié : adjoint à la 
communication, Bernard Veirun : délégué aux 
associations et aux sports. Nous avons bénéficié 
de l’aide bénévole de différents partenaires avertis 
pour réaliser ces différents parcours et sentiers, 
que nous remercions, ainsi que de trois membres 
du conseil des SAGES communal.   

Afin que les parcours soient intégrés dans le Réseau 
Local d'Espaces Sites et Itinéraires (sentiers jaunes), 
une convention bipartite est en cours de signature 
avec Alès Agglomération. Cette convention 
nous permet de demander une subvention au 
département.  Le site sera opérationnel au mois 

de septembre 2025. Le balisage et les panneaux 
d’interprétation seront réalisés durant l’hiver 2025-
2026. Les parcours sportifs seront présentés au 
cours de la journée des associations. Les sentiers 
du patrimoine seront dévoilés pour les journées 
du patrimoine et une visite sera proposée.  

Création des sentiers 
du patrimoine et des parcours sportifs 
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Depuis maintenant trois mois, les Cocci'Malins 
accueillent les enfants de 3 à 13 ans tous les 
mercredis, avec une moyenne de 27 enfants 
par jour.  Nous avons sensibilisé les enfants à 
l’importance de bien manger, de bien se brosser 
les dents et de bouger régulièrement, pour faire 
de la santé un vrai jeu d’enfant !  Les notions de 

handicap, d’inclusion et de cohésion de groupe 
ont également été abordées. Nous avons déjà 
hâte de retrouver nos petits Cocci’s du 7 juillet 
au 14 août pour des vacances placées sous le 
signe des activités scientifiques et techniques ! 
Les réservations sont ouvertes sur votre espace 
famille jusqu'au vendredi 27 juin à 12h. 

Centre des loisirs 

Dossier unique ALP / Cantine / ALSH 
Nouveauté pour l’année 2025/2026 :  

un dossier unique ALP (Garderie)/Cantine/
ALSH (Centre de loisirs) sera mis à disposition 
des familles afin de simplifier leurs démarches 

administratives.

ATTENTION !  
Inscription jusqu'au 

vendredi 13 juin 2025.
Dossiers téléchargeables sur  

www.sainthilairedebrethmas.fr/jeunesse
URGENT ! 

INSCRIPTIONS SCOLAIRES 2025 /2026  
Dossier à déposer en MAIRIE  

ou sur RENDEZ- VOUS avec le service  
AFFAIRES SCOLAIRES 06 43 84 71 39. 

Inscription
périscolaire

L'équipe d'animation
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La deuxième édition du festival de chorales de Saint-Hilaire-de-
Brethmas a été un véritable succès, avec une salle polyvalente du 
complexe sportif et culturel Maurice Saussine remplie à craquer.  

Au programme de cette soirée mémorable : les chorales "Moi je veux 
chanter", "Harmony Variations", "Cric-Crac" et "Le Grand Chœur 
Saint Christolen", qui ont offert au public un moment musical 
exceptionnel.  Un immense merci aux cheffes et chefs de chœur 
Mathilde Bonjean, Pascale Martin et Manu Paterne, ainsi qu'à TONIC 
2000, Christophe Moreton et son équipe, pour leur professionnalisme 
et leur engagement.

Cette soirée, placée sous le signe de la joie et de la bonne humeur, 
nous a transportés le temps d'un instant.  

Merci à tous pour cette expérience magique !

Carnaval Koukinas : un franc succès ! 
Le carnaval "Koukinas" de Saint-
Hilaire-de-Brethmas a une fois 
de plus rencontré un grand suc-
cès, rassemblant petits et grands 
pour une journée mémorable.  
Nous remercions également Alès 
Mascottes, SambaKtous Batucada 
et Cévennes Jeep pour leur partici-
pation.  Rendez-vous l'année pro-
chaine pour une nouvelle édition !

Festival de chorales : une soirée inoubliable ! 
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Fête votive 2025 : une superbe édition

L'association Gravity Gard Lozère a lancé son 
calendrier 2025 avec sa première course de caisses 
à savon à Saint-Hilaire-de-Brethmas, le 13 avril 
2025. Sur les 34 pilotes inscrits, 28 ont participé 
aux essais, 22 ont réalisé la première descente 
chronométrée et seulement 13 ont effectué la 
deuxième descente chronométrée. 

La pluie, bien que fine, a découragé de nombreux 
pilotes qui se sont retrouvés complètement 
trempés. Un grand merci aux commissaires, aux 
pilotes de quads. Le comité des fêtes de Saint-
Hilaire et l'association Gravity Gard Lozère vous 
donnent rendez-vous pour l'année prochaine, le 6 
juin 2026.

Course de caisses à savon : ça glisse !
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Duos nocturnes : un succès qui se confirme !

Réussite pour la première édition  
des Foulées Saint Hilairoises ! 

La course "Duos Nocturnes" à Saint-Hilaire a débuté 
par une épreuve dédiée aux enfants.  Avec 180 coureurs 
engagés, cette édition a été un grand succès, marquant 
le début de la saison. 
Nous tenons à remercier chaleureusement notre 
commune pour son soutien, notamment le service 
technique et les élus bénévoles qui ont assuré la sécurité 
du parcours, ainsi que le Comité des Fêtes de Saint-

Hilaire. Un grand bravo à Trails Aventures Cévennes 
et à tous leurs bénévoles pour cette organisation 
impeccable. 
Nous saluons également l'engagement fidèle du 
Conseil départemental du Gard, du sponsor Quezac, 
et de nos partenaires solides tels que René Reboul et 
Chronogard- Association Chrono 30-07

Organisée sur un parcours de 8 
kilomètres, cette course a réuni 
de nombreux coureurs amateurs 
et confirmés dans une ambiance 
conviviale.  Inscrite au challenge 
des courses hors stade d’Alès 
Agglomération, cette épreuve 
a également été saluée pour 
son engagement en faveur de 
l’environnement : une course éco-
responsable.     

Le podium de la course enfant

Classement général :
1er duo : Aubert Nicolas et 
Smargiassi Sébastien  
(00:55:16 / 14 kms)
2nd duo :  
Seck Limamou et Rodde Vincent
et 3e duo :  
Dardevet Romain et Mazur David

Rendez-vous le vendredi 27 juin à 18h  
à la salle Louis Benoit. 

Ordre du jour :
• Attribution des salles pour la saison 2025/2026. 

• Préparation du forum des associations et du sport,  
prévu pour le samedi 6 septembre 2025. 

Réunion des associations 
Résultats individuels
1. BOUALAM Sophian 
2. DEMEY Mickael 
3. ANIREPOQUE Maxime  

Résultats par équipe 
1. EVESQUE - PANSIER 
2. SEVIN - LAUNOY 
3. GABILLOT - DUREUIL
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C U L T U R E

Nous voici déjà au mois de juin. Il est 
temps de faire un premier bilan de notre 
action culturelle.  Le 8 mars dans le cadre 
de la journée internationale du droit des 
femmes une pièce de théâtre était propo-
sée aux saint hilairois et saint hilairoises 
par la compagnie des inattendus que nous 
avons toujours autant de plaisir à recevoir.  
Le 5 avril le 3e salon saint'hilivres a réu-
ni dans la salle Louis Benoit une vingtaine 
d'auteurs régionaux venus présenter leurs 
dernières œuvres. Je tiens à remercier l'as-
sociation des bénévoles des bibliothèques 
pour leur soutien actif lors de cette mani-
festation. Les 24 et 25 avril, l'association 
l'art pur des Cévennes a organisé une ma-
gnifique exposition dans la salle Louis 
Benoit. Parmi les tableaux exposés cer-
tains ont été mis à disposition par Maryse 
Bourguet Baudry afin de rendre hommage 
à Jean-Paul Masson.  Le 5 mai une troupe 
présentée par le Cratère nous a interprété 
une pièce retraçant la vie de Molière. Là 
encore ce fut un succès et nous espérons 
poursuivre notre collaboration avec la 
scène nationale.  

    Pascal Atger, 
   conseiller municipal 
   délégué à la culture.
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20e édition de La Saint-Hilairoise 
L'association Cyclo Évasion tient à exprimer 
sa profonde gratitude envers tous ses 
partenaires, sponsors et bénévoles pour leur 
précieuse contribution à l'organisation de 
cet événement.  
Une campagne de communication massive 
a permis d'informer et de mobiliser un large 
public. Ce succès collectif a été salué par 
les participants, qui ont apprécié la qualité 
des parcours, l'ambiance conviviale et 
l'organisation sans faille.

• 850 passionnés de cyclisme et de randonnée se sont réunis pour partager leur amour du sport.
• 85 bénévoles se sont mobilisés pour assurer une organisation impeccable. 
• 17 sponsors ont soutenu l'événement avec enthousiasme.
• 3 exposants ont présenté leurs dernières innovations. 
• Un budget de 9 000 € a été alloué par le club pour garantir la qualité de l'événement. 
• 1 000 croissants et 250 baguettes ont été offerts pour un petit-déjeuner énergisant. 
• 400 repas ont été servis pour ravitailler les participants. 

Spectacle du Cratère, "La Saga de Molière"4e SALON DU LIVRE "Saint'Hilvre" 

Dans le cadre de la journée internationale des droits des femmes.   
La troupe "Les Inattendus" a joué la pièce de théâtre "Non conforme"



”

”
C I T O Y E N N E T É12  

Récit de guerre de MARTIN André Cérémonies
Jean-Michel Perret et son Conseil municipal, l’Amicale des 
Anciens Combattants, le Souvenir Français entourés des porte-
drapeaux, de la Croix Rouge et des autorités civiles et militaires 
ont commémoré le 19 mars célébration du cessez-le-feu en 
Algérie, le 28 avril, journée nationale du souvenir des victimes de 
la déportation et le 8 mai, fin de la Seconde Guerre mondiale en 
Europe.

Cérémonie du 8 mai

Cérémonie du 19 mars

Cérémonie du  27 avril

Arrêté le 31 mai 1944 à 8 heures du 
soir par la Gestapo de Nîmes. 1ère 
journée de souffrance : meubles 
brisés, menace de mort pour ma 
chère famille (femme et 3 enfants 
sous la menace d’un revolver). Moi 
dirigé au 1 de la rue Voltaire, 1er 
interrogatoire : supplice, brûlure 
des doigts, du nez, des oreilles. Aucun renseignement ne sort de ma bouche. 
Il est de mon devoir de soldat sans uniforme de ne pas trahir mes camarades 
pour la continuation de la lutte. Résultat : condamnation à mort, peu importe. 
Lendemain 1er juin, dirigé sur l’hôtel du Luxembourg, mis entre les mains de 
la Gendarmerie. A mon départ de la rue Voltaire, je fais la connaissance du 
Capitaine R., attachés tous les deux par la même menotte. Celui-ci ne doit plus 
me quitter jusqu’à mi-juin, où dirigés sur le boulevard Talabot pour partir en 
Allemagne, mon camarade s’évade. Quel bonheur, car nous nous étions juré 
d’accomplir l’un ou l’autre une mission. Ayant pris connaissance d’une liste de 
camarades qui, comme nous, devaient être arrêtés, R., dès sa première journée 
d’évasion accomplit sa tâche. De ce fait, 10, 15, 20 camarades gagnent le large. 
Arrivés caserne Vallongue, nous devons subir, les uns et les autres de terribles 
tortures. Nous sommes introduits dans une cellule de 4 m² environ, Capitaine 
G., Capitaine R., R. C. et moi-même, tous enchaînés, comme des bêtes fauves 
de nuit et de jour. Alimentation plus que précaire, nous passons tous à la 
bastonnade. C’est Capitaine R. puis Capitaine G. puis le pauvre R., âgé à peine 
de 20 ans et puis mon tour arrive, le 6 juin 1944. Il est 9 heures du matin, je ressors 
de la salle des tortures à 11 heures 15. Couché sur une table, frappé à coups de 
gourdin, sur toutes les parties du corps, ils sont cinq pour se partager le travail 
très pénible pour ces messieurs les tortionnaires. Résultat, fesses décollées, 
blessures terribles. J’ai résisté quand même, je n’ai pas dévoilé, j’en suis 
fier. Je suis reçu par mes trois camarades où mon cher ami R. me prend dans 
ses bras, je suis dans un état pitoyable. Tous unanimes me disent leur horreur, 
les larmes coulent sur leur visage et à moi de leur dire « Donnez-moi le courage 
de ne pas trahir nos amis ». « Tu l’auras » me répondent-ils. Le lendemain de 
cette terrible journée, la nuit venue, je tente de me suicider en me plantant 
un morceau de verre dans la région du cœur. R., toujours lui, me résonne, je 
l’écoute, il avait raison, car lui seul avait une force de caractère enviable. Il nous 
quitte pour son départ en Allemagne. Vous savez le reste... Quelques jours après 
son départ, nous sommes refoulés sur la centrale de Nîmes. Aucun soin ne m’est 
permis. Quelques jours après, la prison des Baumettes nous reçoit. Toujours 
pas de soins, l’odeur cadavérique que je dégage gêne mes camarades qui ne 
peuvent plus la supporter. Je suis introduit dans une cellule, tout seul d’où je 
suis évacué le 6 juillet au soir pour l’hôpital Salvator. Je dois dire que 36 jours se 
sont passés depuis mon arrestation à Nîmes ; Je pesais à mon départ 82 kgs, à 
mon arrivée à l’hôpital 50 kgs étaient le maximum. Enfin, avec le concours d’une 
brave religieuse, je puis rentrer en relation avec mes camarades de résistance 
qui le 10 août au soir font un coup de main sur l’hôpital, gardé par les forces 
françaises où 13 camarades sont délivrés du joug allemand. Je dois vous dire 
qu’il était temps de partir, nous devions être exécutés dans la semaine, la mort 
n’a pas voulu de nous. Mon état m’empêche de venir à Nîmes sitôt la libération 
de cette ville. J’arrive le 6 septembre à 5 heures du matin. 100 jours se sont 
passés depuis mon départ, je retrouve ma chère famille, tous en bonne santé. 
Voici le prix de la peine de vouloir rester Bon Français.
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Un moment de convivialité au repas des aînés 
de Saint Hilaire de Brethmas, le 2 février 2025 – 
Comme chaque année, le traditionnel repas des 
aînés a rassemblé les seniors de la commune pour 
une journée placée sous le signe du partage et de 
la convivialité. Organisé par le Centre Communal 
d'Action Sociale (CCAS), cet événement a réuni 305 
convives autour d’un délicieux repas préparé par 
Marcel Traiteur et animé par le groupe festif "Les 
Folies Douces".  Le CCAS tient à préserver cette 

tradition qui permet aux aînés de se retrouver, 
d’échanger et de partager un moment festif. 
"C'est un rendez-vous important pour le bien-être 
et le lien social de nos seniors", souligne Evelyne 
Richard, adjointe au maire déléguée au CCAS. 
Entre bonne humeur, musique et mets raffinés, 
cette journée restera un beau souvenir pour 
tous les participants, qui attendent déjà avec 
impatience la prochaine édition. 

Comme chaque année depuis 
2016, le CCAS de Saint-Hilaire-de-
Brethmas, en collaboration avec 
l'ANCV et la CARSAT, a organisé le 
séjour "Seniors en Vacances".   Cette 

année, 70 seniors ont pu profiter 
de huit jours au grand air de la 
méditéranée à Calella en Espagne, 
tout en découvrant les charmes de la 
costa Brava et de Barcelone. 

Repas des aînés À l’honneur

100 ans de Madame Denise Latapie

Cette belle journée a été l’occasion d’honorer 
les doyens de la commune. Madame Denise 
Constant et Monsieur Jacky Brai ont été 
chaleureusement applaudis par l’assemblée 
pour leur longévité et leur attachement à 
Saint Hilaire de Brethmas. À la maison de 
retraite, la doyenne de cette édition était 
Madame Suzanne Sans, âgée de 104 ans, et 
le doyen Monsieur Michel Viala, âgé de 86 
ans.

Le 12 mai dernier, Denise Latapie a soufflé ses 100 
bougies entourée de sa famille, sur la place Eugène 
Daufès du village qu’elle n’a jamais quittée.  C’est 
ici qu’elle a grandi, qu’elle a vécu, et c’est ici encore 

qu’elle a choisi de célébrer ce bel anniversaire. En 
1946, elle épouse André et s’installe dans la maison 
familiale, où elle vivra toute sa vie. Pendant 25 ans, 
elle a accueilli les habitants derrière le comptoir 

de l’épicerie-boulangerie tenue par la famille 
Valdebouze, un lieu de vie où tout le monde se 
retrouvait. 

Voyage des seniors 
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LISTE AGIR ENSEMBLE
Chers St Hilairoises et St Hilairois,
En raison d’un quorum insuffisant (seulement 9 élus 
de la majorité présents), un 2e conseil municipal a dû 
être convoqué en urgence le 11 avril laissant planer un 
certain nombre d’interrogations sur la gestion de la 
commune. En effet, les finances sont préoccupantes et 
nous avons voté contre le budget primitif 2025.
Fonctionnement :
Entre 2017 et 2024, les recettes réelles de la commune 
ont augmenté de 37,5 %, tandis que les charges de 
personnel ont progressé de 48 %, pour atteindre près 
de 2 millions d’euros. Il est indispensable d’ajuster nos 
ambitions à nos moyens financiers, comme le font tous 
les ménages. La gestion rigoureuse des charges de 
fonctionnement conditionne nos capacités d’investis-
sement et influence fortement notre endettement.
Investissement :
Sur le plan des investissements, la nécessité de rénover 
l’école Roger Roucaute s’est imposée. Toutefois, le coût 
très élevé et la nature des choix effectués posent pro-
blème. Aucune comparaison chiffrée entre différentes 
options n’a été présentée, ni d’analyse claire du reste 
à charge selon les hypothèses possibles. Cela donne 
l’impression d’un projet mené sans rigueur finan-
cière, privilégiant le « toujours plus » au détriment du 
contrôle des coûts.
L’écoquartier, auquel nous sommes fermement oppo-
sés, est un exemple emblématique : déjà 270 000 euros 
dépensés en 2024, 250 000 euros prévus en 2025, puis 
encore 500 000 euros en 2026 et 2027. Plus d’un mil-
lion d’euros investis pour une trentaine de logements, 
dont la moitié en logements sociaux. Cette somme 
importante mobilise aussi les services communaux, 
qui doivent être renforcés pour gérer cette surcharge. 
Les intérêts financiers à court terme liés au portage du 
projet en alourdissent encore la charge. Une solution 
alternative, comme un lotissement classique plus large 
avec moitié logements sociaux, aurait permis d’écono-
miser entre 350 000 et 400 000 euros, tout en réduisant 
l’amende SRU.
Endettement :
Concernant la dette, elle s’élève à 3,7 millions d’euros 
à long terme fin 2024, auxquels s’ajoutent 450 000 eu-
ros à court terme. En 2024, un emprunt de 2 millions 
d’euros a été contracté sur 35 ans à taux variable indexé 
sur le livret A. Ce choix, très risqué, engage la commune 
sur plusieurs décennies sans garantie. Personne ne 
peut prévoir avec certitude le taux du livret A dans 10, 
15 ou 30 ans. Il aurait été plus prudent d’équilibrer cet 
emprunt entre taux fixe et variable, et de comparer les 
offres bancaires classiques. 
En conclusion, à l’issue de cette mandature :
• La capacité d’autofinancement est réduite, sous forte 
contrainte.
• La capacité d’endettement pour de futurs projets est 
quasi nulle.
• La dette est lourde et risquée.
• Le réseau routier communal reste en très mauvais 
état.
• Les équipements sportifs sont vieillissants, voire ob-
solètes.
Et pourtant, la commune aura un écoquartier très 
coûteux, une route principale remaniée au format « 
chaussidou » sans concertation ni information, et re-
vendiquera le titre de ville du « quart d’heure ». Et votre 
quotidien dans tout ça ???
Fermes et vigilants, nous restons plus que jamais en-
gagés à vos côtés afin de défendre les intérêts de St 
Hilaire.

Sylvie Galtier, Patrick Guy,  
Christine Lopez-Thomas, Samuel Espérandieu, 
Maryse Baudry-Bourguet, Olivier Lelong  
Elus d’opposition du groupe Agir ensemble 

pour St Hilaire de Brethmas

LISTE INITIATIVES

L’heure du bilan va bientôt sonner pour cette mandature. 
Dans 9 mois, en effet nous serons à nouveau sollicités pour 
renouveler les Conseils municipaux et comme toujours en 
cette circonstance les prétendants aiguisent les arguments 
qui pourrons faire mouche auprès des électeurs. Pour les 
listes d’opposition, il est alors de bonne guerre de tenter de 
démontrer que l’action de l’équipe majoritaire est désas-
treuse, que les orientations de sa politique ne sont pas les 
bonnes pour la commune et qu’il faut rapidement en chan-
ger. 

Ainsi, une opposition qui critique, une majorité qui défend 
son bilan sont les ingrédients vitaux du jeu démocratique 
qu’il faut non seulement accepter mais aussi défendre. 

Toutefois le débat entre les parties, qui est la vertu cardinale 
de la vie démocratique, nécessite le respect de certaines 
règles qui sont de plus en plus bafouées. On assiste au-
jourd’hui à une dérive dangereuse qui consiste à enfouir les 
arguments construits et sincères sous un tas de contre-vé-
rités et de mensonges. Plus c’est gros, voire grossier, mieux 
c’est ! Dès lors, il devient très difficile de se faire entendre 
dans cette cacophonie et il ne reste plus qu’à espérer dans le 
bon sens des électeurs. 

Pour notre part, depuis notre première élection en 2014, 
nous avons toujours privilégié la transparence et la participa-
tion des citoyens. Pour chaque sujet important concernant 
la vie de la commune nous avons organisé des réunions pu-
bliques, en dresser la liste serait bien fastidieux, chaque au-
tomne, nous organisons des réunions de quartiers où nous 
abordons sans filtres tous les sujets qui concernent leurs ha-
bitants. Outre ces contacts réguliers avec la population, nous 
faisons précéder chaque Conseil municipal d’une ½ heure 
citoyenne où toute personne qui le désire peut venir expo-
ser son problème. Pour terminer sur ce registre, ajouterons 
la mise en place d’une commission finances qui garantit une 
totale transparence sur la gestion financière de la commune.

Lorsque viendra le moment, la liste « Initiatives pour Saint 
Hilaire » n’aura aucun scrupule à venir à votre rencontre pour 
défendre un bilan dont elle est fière et présenter ses proposi-
tions pour le futur de notre commune. S’il nous reste encore 
du travail à accomplir, nous devons toutefois reconnaître 
que beaucoup a été fait grâce à nos efforts mais aussi au sou-
tien que nous avons su mobiliser auprès de nos partenaires 
institutionnels  (l’Etat, la Région Occitanie, le Département 
du Gard, Alès agglomération, la Banque des Territoires, la 
Caisse d’Allocations familiales, l’agence de l’eau, l’Europe). 

Pour conclure cette libre expression nous pouvons proposer 
cette citation de Jacques de Lacretelle * « Les monarchies 
meurent du favoritisme. Les démocraties ont le leur, il se 
nomme démagogie. Et elles en meurent aussi. » qui nous in-
vite à rester des citoyens éveillés.

Bel été à tous et à l’automne pour le prochain numéro. 

Liste Initiatives pour Saint-Hilaire,  
majorité municipale.

*Ecrivain et académicien français (1888 – 1985)

Hommage  
aux anciens

conseillers municipaux

C'est avec une profonde tristesse que nous 
avons appris le décès de Jeanne Pelissier, 
survenu le 9 février 2025. Jeanne Pelissier a été 
adjointe au maire, déléguée à la petite enfance, 
de 2001 à 2014. Nous déplorons également 
la disparition de Guy Tardieu, décédé le 5 
décembre 2024, qui a été conseiller municipal 
de 2014 à 2020. Guy Tardieu était également un 
ancien combattant et le porte-drapeau de notre 
commune.  Nous avons aussi la tristesse de 
vous annoncer le décès de Jean-Paul Masson, 
survenu le 18 octobre 2024. Jean-Paul Masson 
était le compagnon de Mme Maryse Baudry 
Bourguet, conseillère municipale.  Le Conseil 
Municipal adresse ses sincères condoléances 
aux familles endeuillées et partage leur peine 
en ces moments difficiles. 



Etat civil d'octobre 2024 à mars 2025 

naissances
Loan VERNET, né le 02 octobre  
Sohan PARENT, né le 05 octobre  
Justine BOURGUET, née le 8 octobre  
Elya VAUCLARE, née le 8 octobre  
Baptiste DURET, né le 08 novembre  
Stella BAUDOIN EULTERBAN, née le 27 novembre  
Maddy BRES, née le 30 janvier  
Maël RINGENWALD, né le 30 janvier  
Nous présentons nos meilleurs voeux aux parents  
et longue vie aux bébés !

mariages
Jérémy BOUZIGE et Coralie ROUDIL, le 27 avril 2024
Xavier HEBERT et Fanny SOUCHON, le 19 octobre 
Caleb ADRIAN et Jade RUSSIER, le 10 décembre
Sincères félicitations aux nouveaux époux. 

décès
Georgette ROBERT épouse ROCHETTE, décédée le 02 octobre  
Louise ROCHETTE veuve AUTAJON, décédée le 10 octobre  
Jean-Pierre CLEMENT, décédé le 13 octobre  
Jean-Paul MASSON, décédé le 18 octobre  
Jacques LONGI, décédé le 19 octobre  
Colette MARTIN, décédée le 30 octobre  
Patrick MOURRE, décédé le 30 octobre  
Paulette ANDRE épouse CROUZET, décédée le 31 octobre  
Micheline GUEROULT veuve RENAUD, décédée le 10 novembre  
Charly PETREMANT, décédé le 15 novembre  
Simone ALEXANDRE veuve GIAMBRA, décédée le 19 novembre  
Luc FABRE, décédé le 23 novembre 
Jean-Claude ALLEGRE, décédé le 25 novembre  
Guy TARDIEU, décédé le 5 décembre  
Jean CHAUDOREILLE, décédé le 7 décembre  
Pierre LAFONT, décédé le 11 décembre  
Reine DECHAMPAGNE veuve DOMINICUS, décédée le 11 décembre  
Virginie GARRIDO veuve MEJANELLE, décédée le 15 décembre  
Josseline RIGAT, décédée le 18 décembre  
Thirza ALEXIS veuve MARC, décédée le 29 décembre  
Martine THALMARD épouse MOULIN-OLLAGNIER, décédée le 03 janvier  
Chantal GINANE, décédée le 07 janvier  
Robert BOISSIN, décédé le 21 janvier  
Odette COURET veuve TALAGRAND, décédée le 24 janvier  
Adrienne BENAZETH veuve VICTORIN, décédée le 30 janvier  
Pascal THIEBAUT, décédé le 4 février  
Jeanne SENAUX veuve PELISSIER-COMBESCURE, décédée le 9 février  
Robert TEISSIER, décédé le 11 février  
Colette WESTPHAL veuve DEVESA, décédée le 13 février  
Geneviève BARROTEAUX veuve CATELOY, décédée le 1er mars   
Rachelle AJINCA veuve RENNESSON, décédée le 04 mars  
Jean BOURGADE, décédé le 9 mars Dominique MINOUX, décédé le 20 mars   
Djemaâ SMAIL, décédée le 21 mars   
Thierry COMBE-BARBEREAU, décédé le 23 mars  
Gérard NOWACZYK, décédé le 27 mars 
Nous adressons nos sincères condoléances aux familles éprouvées par le deuil.

DE

4750 habitants - 1390 hectares

Préfet : Jérôme BONET 
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Mairie de St Hilaire de Brethmas 
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E-mail : mairie@shb30.com 

Site web : www.sainthilairedebrethmas.fr                      
Bureaux ouverts tous les jours de : 
8h30 à 12h et de 13h30 à 17h 

Mardi après midi fermé au public

Directrice générale : Valérie CHAZAL

Médecins généralistes 
• Centre de Santé du village : 
Dr LAMIDIEU, Dr LECA et Dr PIAT   
04 48 61 00 00

• Centre de Santé de la route de Nîmes :  
Dr GUL, Dr VALGALIER  04 66 52 95 21

• La Jasse de Bernard :  
Dr CROS-DELPON  04 66 78 89 58

Sage femme 
Centre de santé du village : 
Mme GASA  
04 48 61 00 00

Orthophoniste 
Isabelle LEBLOND : 04 66 30 95 41 
Sophie MALICOT : 06 89 18 09 72

Podologue : 
Thomas CARMONA : 07 61 25 43 27

Psychanalyste 
Françoise GHIENNE : 07 87 59 86 27 

Psychologue clinicienne 
Danielle HUYNH : 06 40 60 52 03

Infirmiers - infirmières 
Laurence AGNIEL-BATAILLE : 06 03 02 05 74 
Myriam ANTEZAK : 06 71 60 94 38 
Leila BOUROUANE : 04 66 61 05 85 
Anaïs CAIRETY : 06 25 31 06 04 
Christine CHEYREZY : 04 66 86 34 31 
Chantal GRISEY : 06 80 88 06 58 
Marie-Christine HALLE : 06 78 58 52 70 
Melissa HASSINI BENRABIA : 06 03 23 33 40 
Marion LASTRE : 06 15 40 14 43  
Karine LAURET : 06 79 94 72 91 
Virginie MOISE : 06 59 58 31 44 
Charlène MOURRE : 07 87 69 35 26  
Lucie VARRAUD : 06 29 56 29 26

Pharmacies 
CHAINIEUX : 04 66 61 05 81 
LE COSTOEC : 04 66 30 13 08

Masseurs - Kinésithérapeutes 
Samuel CLAUDE : 04 66 78 60 79 
Lucas JEANNOT : 04 66 78 60 79 
Philippe SIDAOUI : 04 66 56 62 50

Dentistes 
Marion DOMERGUE, Agathe ROBERT,   
Jean-Louis ROBERT 04 66 86 90 05  
dentistes.lajasse@gmail.com 

Vétérinaires 
Olivier JOUANEN & Fabienne TENDEL :  
04 66 56 83 83

Ambulance-taxi 
SAINT HILAIRE AMBULANCE : 04 66 56 74 77 
TAXI BILLY : 07 51 16 84 82 
TAXI UZES : 06 82 65 22 73

Pompes funèbres 
POMPES FUNÈBRES GIRARD : 04 11 71 91 93 
SAINT HILAIRE AMBULANCE : 04 66 56 74 77

Divers 
La Poste : 04 66 25 50 73 

Maison de retraite  
«Les jardins de St Hilaire : 04 66 60 68 60 

Halte-garderie  
«La clé des Champs» : 04 66 24 48 01 
Liste des assistantes maternelles agrées sur 
www.sainthilairedebrethmas.fr 

Permanences de l’assistante sociale :  
en mairie le jeudi de 14 à 15h, (sauf le 4e jeudi 
du mois) Contact permanent au04 66 86 16 52  

Alès Agglomération : 04 66 78 89 00 

Objets encombrants :  
04 66 61 33 59 (Numéro d’inscription).
Ramassage GRATUIT sur demande

Gendarmerie : 04 66 83 50 37
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J U I N

▶ Samedi 14 juin à 20h  
 La magie du livre oublié 
Présenté par Gare aux gambettes et 
l'association Danse Saint Hilaire   
Salle Louis Benoit - Entrée 2 € 

▶ Mercredi 18 juin à 11h45   
Cérémonie commémorative 
de l’appel historique du Général de 
Gaulle  
Espace monument aux Morts,  
complexe sportif Maurice SAUSSINE

▶ Vendredi 20 juin à partir de 18h 
Fête de l’école René Deleuze   
Cours de l’école 

▶ Samedi 21 juin à 20h30   
Fête de la musique  
EANÁIR - CELTIC TRAD 
Groupe de folk celtique  
Place Eugène Daufès 

Place Eugène Daufès 

▶ Dimanche 22 juin de 7h à 17h   
Vide grenier et dressing de 
l'association les petites bulles 
Complexe sportif et culturel 
Maurice Saussine 

▶ Mardi 24 juin à partir de 18h   
Fête de fin d’année de l’école 
maternelle Émile Maurin   
Cours de l’école

▶ Vendredi 27 juin à partir de 18h  
Fête de l’école Josette Roucaute 
Complexe sportif et culturel  
Maurice Saussine

J U I L L E T
▶ Samedi 5 juillet à 20h30    
CONCERT    
Hommage à Jean Ferrat   
Place Eugène Daufès

▶ Dimanche 13 juillet  
à partir de 14h   
Fête nationale  
et feu d'artifice 
Animation pour les enfants : kart à 
pédales et château gonflable avec jeu 
d'eau et toboggans. 
Concours de pétanque à 14h30. 
Soirée dansante avec DJ SUD EVENTS  
et feu d’artifice. 
Restauration et buvette 
Complexe sportif Maurice Saussine 

▶ Vendredi 18 juillet de 14h à 19h 
Don du sang  
Salle Louis Benoit

▶ Samedi 19 juillet à partir de 17h  
4e édition du  
Grand marché nocturne    
C'est une tradition à Saint-Hilaire-
de-Brethmas. À partir de 17h, le 
marché nocturne sera de retour sur la 
place Eugène Daufès et dans les rues 
adjacentes. 
Cœur du village

S E P T E M B R E
▶ Samedi 6 septembre dès 17h   
Forum des associations et du sport  
Complexe sportif M. SAUSSINE

▶ Du vendredi 12  
au dimanche 14 septembre  
Tournoi annuel  
de l’omnisports football    
Complexe Maurice Saussine

▶ Samedi 20 et dimanche  
21 septembre de 10h à 18h 
Journées du patrimoine 

▶ Dimanche 21 septembre 
Repas champêtre  
du comité des fêtes  
Cave coopérative 

▶ Samedi 27 septembre    
Repas et soirée dansante 
Complexe sportif M. SAUSSINE

▶ Samedi 27 septembre  
et dimanche 28 septembre   
Virades de l’Espoir  
Lutte contre la mucoviscidose  
Complexe sportif M. SAUSSINE

 

A G E N D A

www.sainthilairedebrethmas.fr

Grand Marché Nocturne 
samedi 19 juillet à 17h


